

16 19/03/25

OPINIÓN



PUNTO Y SEGUIDO

Tauromaquia sin sangre: un nuevo capítulo

Juan Manuel Jiménez metropoli@cronica.com.mx



Este 18 de marzo de 2025 pasará a la historia como el día en que el Congreso de la Ciudad de México aprobó la iniciativa de corridas de toros sin violencia. La medida, que surgió de una iniciativa ciudadana y fue modificada bajo la propuesta de la jefa de gobierno Clara Brugada, busca garantizar la integridad física de los toros y evitar su muerte en el ruedo. Sin embargo, el debate en torno a la tauromaquia sigue dividiendo opiniones entre activistas, empresarios y legisladores.

Desde el inicio, la iniciativa original tenía como objetivo la prohibición total de las corridas de toros en la capital. Sin embargo, tras un proceso de discusión legislativa que incluyó un parlamento abierto del 17 al 24 de febrero, se llegó a una propuesta intermedia: permitir los espectáculos taurinos, pero sin violencia.

Esto significa que en la nueva versión de la tauromaquia, quedan prohibidas las lesiones dentro y fuera del evento, así como el uso de instrumentos que generen daño al toro, como la puya, las banderillas, el estoque, el descabello y las puntillas. Además, se deben proteger los cuernos de los toros para prevenir lesiones y garantizar su retorno a la ganadería al finalizar la lidia.

Para los activistas en defensa de los derechos de los animales, la aprobación de esta iniciativa representa un avance significativo en la lucha por la erradicación total de la tauromaquia en la Ciudad de México. Consideran que este es un paso hacia la transformación cultural de un espectáculo que, aunque tradicional, resulta obsoleto en el contexto de una sociedad que cada vez muestra mayor sensibilidad hacia el bienestar animal. Por otro lado, el sector taurino ha manifestado su preocupación por las consecuencias económicas de esta medida, alertando sobre la posible pérdida de empleos relacionados con la industria de la tauromaquia.

A pesar del apoyo de la presidenta Claudia Sheinbaum a la propuesta de Clara Brugada, el diputado de Morena Pedro Haces Lago se mantuvo firme en sus principios y fue el único que votó en contra de la iniciativa. Su postura demuestra coherencia y lealtad a sus simpatizantes. Independientemente de si estamos a favor o en contra de los toros, es innegable que la política necesita más representantes con la valentía de sostener sus convicciones. En tiempos en los que las decisiones suelen ser dictadas por conveniencia política, la postura de Haces Lago es un recordatorio de que la coherencia y la integridad siguen siendo valores fundamentales en la política mexicana.

Por cierto:

OJO. La gestión de Pedro Rodríguez Villegas en Atizapán de Zaragoza ha convertido al municipio en un referente en el Valle de México, incluso para municipios vecinos gobernados por Morena. Como primer alcalde reelecto y en su tercer mandato, ha incrementado su respaldo electoral, ganando su última elección por 14 puntos. Su administración destaca a nivel nacional, liderando rankings de alcaldes gracias a avances en seguridad, servicios públicos y combate a la corrupción. Dicen que la clave de su éxito es la cercania con la ciudadanía, generando la envidia de varios alcaldes/alcaldesas. Sin duda, Atizapán se consolida como un bastión panista en el Estado de México y

un modelo de gobierno a nivel nacional.

EMPRESARIO. Este sábado, la librería Rosario Castellanos del FCE fue escenario de la presentación de un libro infantil, un evento que pudo haber pasado desapercibido de no ser por dos factores clave: la asistencia de más de 300 personas y la participación de Ana Francis Mor-dramaturga, actriz y, por cierto, secretaria de Cultura de la CDMX-como presentadora. Pero lo que realmente llamó la atención fue la identidad del autor: Adal Ortíz, presidente de Coparmex CDMX. Adal, no solo ha incursionado en el ámbito literario, sino que también ha fortalecido su relación con el gobierno, tanto a nivel local como federal. Prueba de ello es su reciente reunión con Jesús Ramírez Cuevas, Coordinador de Asesores de la Presidencia de la República. Sin embargo, este acercamiento tiene un costo. Su protagonismo le ha valido aparecer en primera plana, ya que hay quienes parecen preferir a los empresarios en constante confrontación con las autoridades, en lugar de seguir el ejemplo de diálogo y colaboración que está promoviendo Adal

Vivo la noticia, para contarle la historia.

@juanmapregunta